

Ces Français venus d'ailleurs, toujours à prouver qu'ils sont d'ici

Ils sont nés ici, ont grandi ici, travaillent ici, ils paient leurs impôts, élèvent leurs enfants, construisent des entreprises, s'engagent dans leurs quartiers et pourtant, on continue de les appeler “issus de l’immigration”, comme si la France n’était pas encore tout à fait la leur.

Des Français comme les autres, mais pas perçus comme tels

Depuis des décennies, des millions de femmes et d’hommes d’origine étrangère participent à la vie du pays.

Ils sont ouvriers, infirmières, artisans, cadres, entrepreneurs, enseignants, ils ont traversé les crises économiques, la pandémie, les mutations sociales, ils ont prouvé, jour après jour, que leur place n’est pas “à côté”, mais au cœur de la République.

Et pourtant, à chaque débat politique, à chaque tension sociale, leur loyauté est remise en question, comme un réflexe pavlovien. Leur prénom, leur religion, ou simplement la couleur de leur peau suffisent encore, parfois, à leur retirer symboliquement un morceau de leur citoyenneté.

La République ne se divise pas par origines

La grandeur de la France n’a jamais reposé sur l’uniformité, mais sur l’universalisme vécu, l’idée qu’on peut venir d’ailleurs, aimer ce pays, et en faire partie pleinement.

Les immigrés et leurs descendants ne demandent pas des priviléges, ils demandent la reconnaissance de leur égalité réelle, celle qui ne se mesure pas à un papier, mais à un regard, celle qui se prouve quand on ne te demande plus “d'où tu viens”, mais “où tu veux aller”.

Ce que nous disons à Libres & Égaux France

Nous ne sommes pas un parti, nous sommes une voix citoyenne qui croit en une France capable de se regarder en face, sans peur et sans mépris.

Une France qui assume son histoire migratoire, ses racines multiples, ses visages variés, une France qui comprend enfin que l’égalité n’est pas un héritage, c’est un effort collectif.

Parce qu’au fond, l’identité française ne s’oppose pas à la diversité, elle la contient, elle la transcende et c’est ce qui fait sa force.



La France doit se souvenir

Ceux qu'on appelle encore "issus de l'immigration" ont soigné, bâti, nettoyé, enseigné, innové, souvent dans l'ombre. Ils ont porté la République sur leurs épaules, ils n'ont rien pris, ils ont donné. Alors non, ils n'ont plus rien à prouver, c'est à la société, maintenant, de prouver qu'elle les reconnaît pleinement comme siens.

Libres & Égaux France appelle à un sursaut républicain et citoyen, remettre **la dignité humaine** au centre du débat public et construire enfin une France où **chaque citoyen, d'où qu'il vienne, se sent respecté, écouté et légitime.**

Parce que **l'égalité est notre liberté.**

Libres & Égaux

Association citoyenne

Libres dans nos choix - Égaux dans nos droits.

